

# El eslabón perdido

Éxodo 20:12

“»Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días sean prolongados en la tierra que el Señor tu Dios te da.”

Éxodo 20:12 NBLA

<https://bible.com/bible/103/exo.20.12.NBLA>

Sermón domingo 27 julio 2025

Día de los Padres

**Texto:** Éxodo 20:12

“»Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días sean prolongados en la tierra que el Señor tu Dios te da.”

**Título:** El eslabón perdido

**Idea Central:**

Nuestro amor imperfecto por Dios y nuestros padres se hace perfecto en el amor del Padre por nosotros a través de la cruz.

**Hoja de Ruta:**

- I. Para muestra basta un botón
- II. Honor a quien honor merece
- III. Consumado es

Saludar / Día de los Padres / Despedir los Niños / Biblias

Damos muchas gracias a Dios no solo por la iglesia, damos gracias a Dios porque Piedra es una iglesia en la que tenemos muchos hombres, miren a su lado y es probable que uno o dos asientos a su derecha o izquierda encuentren un apuesto caballero. Esto es algo muy bueno y que genera un impacto importante en la vida familiar y espiritual de la familia. Quizás muchos de estos caballeros aun sean muy jóvenes y no estén casados o aun no tengan hijos pero definitivamente el tener al Señor como su centro desde ahora es algo que traerá un cambio en sus vidas, sus familias, en la iglesia y en nuestra nación.

Según la firma Barna Research en los hogares donde los padres asisten a la iglesia de manera regular

1. **Tienen un 70% más de probabilidad de que los hijos también participen activamente en actividades religiosas.**
2. **Aumenta en un 60% la probabilidad de que la familia en general asista junta a la iglesia.**
3. **Los hijos de estos padres tienen un 50% más de probabilidad de mantener su fe en la adolescencia y adultez joven.**
4. **Se reporta una mayor estabilidad emocional y menor tasa de divorcio.**
5. **El 80% reportan mayor influencia en la formación de valores en los hijos.**

Es por esto que hoy volvemos a Éxodo 20, específicamente a

PANTALLA

Éxodo 20:12

**“»Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días sean prolongados en la tierra que el Señor tu Dios te da.”**

Intro

**¿A quién le gusta que le digan lo que tiene que hacer? ¿A quién le gusta que lo manden u ordenen a hacer algo?**

Incluso aquellas cosas que sabes que tienes que hacer, que tienes una carga por muchos días, si uno de tus padres o hermanos viene y te dice “¿fulano y tu no dijiste que ibas a lavar los trastes?”. Miren, puede ser que usted estaba de camino a la cocina para lavar los trastes y desde que escucho esa “orden” usted se desvía y se va a hacer otra cosa. Esa es nuestra naturaleza, Pablo nos recuerda en Romanos 7:18-19 ***“Porque yo sé que en mí, es decir, en mi carne, no habita nada bueno. Porque el querer está presente en mí, pero el hacer el bien, no. Pues no hago el bien que deseo, sino el mal que no quiero, eso practico.”***

Ahh pero si una hermana mayor le dice a su hermana “te voy a dar un peso para que laves los trastes hoy”, esa hermana menor va directo a su cocina a lavar esos trastes con la esperanza de que algún día esa deuda de toda una infancia será paga de alguna forma por su hermana mayor. No hay intereses bancarios que pague esa deuda adquirida durante todos los años de la niñez de esas hermanas. (Esta es una historia basado en hechos reales) y quizás si usted me paga un aproximado de esa deuda adquirida más intereses yo le pueda revelar el nombre de las protagonistas.

El texto que vamos a ver hoy se encuentra dentro de un pasaje sumamente conocido por la mayoría de los aquí presentes, tengan o no tengan costumbre de asistir a una iglesia, es más aun los que no han asistido nunca a una iglesia conocen los 10 mandamientos o al menos la mayoría de ellos. Aquí tenemos un mandamiento que nos ordena, aconseja, recuerda cual debe ser nuestra actitud ante nuestros padres y lleva consigo una promesa. Como refiere Pablo en Efesios 6 “(que es el primer mandamiento con promesa)”.

A pesar de tener esta característica y que no es una oferta de tu hermana mayor de un peso por cada oficio realizado en casa, sino una promesa de nuestro Dios y creador de que nuestras vidas serán mejores si cumplimos esto, a pesar de esto, el quinto mandamiento es como un eslabón perdido y es cada vez más difícil de encontrar. El honrar a nuestros padres y a nuestro Padre, se ha perdido en gran manera.

Sea el Señor en esta mañana permitiéndonos encontrar el camino de regreso al cumplimiento de este mandamiento y de la ley.

PANTALLA

## I. Para muestra basta un botón

Como ya dijimos el capítulo 20 es uno de los más conocidos de la biblia, esto porque contiene los famosos "10 Mandamientos",

PANTALLA

1. No tendrás otros dioses delante de mi
2. No te hará ningún ídolo
3. No tomarás el nombre del SEÑOR en vano
4. Acuérdate del día de reposo
5. **Honra a tu padre y a tu madre**
6. No matarás
7. No cometerás adulterio
8. No hurtarás / robarás
9. No darás falsos testimonios
10. No codiciarás

La división de los 10 mandamientos tienen 3 áreas importantes (Éxodo 20)

- a. La correcta relación con Dios v 2-7
- b. La correcta relación con Dios por medio de la adoración v 8-11
- c. La correcta relación con la sociedad v 12-17

De este listado se desprende la Ley. Aquí se describen las principales obligaciones que los israelitas debían cumplir y obedecer para mantener una relación especial con Dios. Vemos la historia del joven rico en los evangelios sinópticos (Mateo, Marcos, Lucas) un verdadero israelita, uno que consideraba había cumplido todos los mandamientos desde su niñez, pero dudaba, quizás entendía que ya era salvo, pero cuestionó a Jesús sobre esto, quizás porque creía que el Señor le iba a responder positivamente a su pregunta o quizás porque sentía el peso de la necesidad de un salvador, porque no le había sido suficiente cumplir estos mandatos de la Ley por toda una vida.

Es posible que este hombre cumpliera con todos los mandamientos mencionados, pero definitivamente no era suficiente, él lo sabía y por eso se fue triste "porque tenía muchas posesiones". Puede que este hombre haya cumplido todos los mandamientos del 5-10, pero el Señor le mostró que no era suficiente porque no estaba dispuesto, ni tampoco había cumplido los primeros 4 mandamientos. No estaba dispuesto a tener un solo Dios, a no tener ídolos. Sus posesiones eran su dios y su ídolo y no estaba dispuesto a abandonarlas.

PANTALLA

Todos los mandamientos anteriores se referían, de una u otra manera, a la necesidad de honrar a Dios como medio fundamental para cumplir su pacto. New American Commentary

Todavía para nosotros, hoy día es un listado complejo pero que nos brinda una falsa esperanza de salvación, un listado de mandatos u obligaciones que en algún momento hemos creído nos pueden

acercar mas a Dios. NO, no lo es, para nosotros hoy día este listado debe ser una respuesta en adoración y agradecimiento por Su amor para con nosotros. Los 10 mandamientos no son un listado de leyes, sino un listado de principios morales que salen como respuesta a una adecuada relación y comunión con nuestro Señor.

Los mandamientos y las leyes del Dios son una regalo de Dios para nuestras vidas. Aunque tenemos la tendencia de rechazar las órdenes y mandatos, poder seguir estas ordenanzas solo nos benefician a nosotros. Solo ganamos nosotros.

## PANTALLA

La ley tiene 3 propósitos principales

1. Mostrarnos el corazón pecaminoso que nos distancia De Dios (Romanos 3:20)
2. Convencernos de que necesitamos un Salvador / Mediador para acercarnos a Dios
3. Demostrarnos como vivir de manera plena cuando nos dejamos guiar por la naturaleza inmutable de Dios revelada a través de las leyes morales

Teniendo estos 3 propósitos de la Ley en cuenta tomamos un botón, el 5to mandamiento. Éxodo 20:12

“»Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días sean prolongados en la tierra que el Señor tu Dios te da.”

“Son tus padres a quienes ves al abrir los ojos, y es su amistad la que establece las primeras líneas de esta vida. Si alguien no honra a sus padres, ¿acaso habrá alguien a quien perdonará?” Agustín de Hipona

Lo que nos lleva a nuestro segundo punto.

## II. Honor a quien honor merece

Este mandamiento es reconocido por muchos como un puente, un eslabón entre los cuatro primeros mandamientos que reflejan nuestra relación con Dios y los siguientes cinco mandamientos que hablan de nuestra relación con la sociedad.

Muchos historiadores piensan que a partir de la década de los 60 donde inició el movimiento antisistema los jóvenes se oponían al gobierno, al ejercito, al capitalismo, a la escuela, pero la más atacada fue la familia.

Annie Gottlieb, una de las exponentes de este movimiento refiere que la familia debía ser destruida para poder “liberar el amor” y para lograr esto el primer paso era liberarse de sus padres. De la misma manera que estos jóvenes fueron adoctrinados para oponerse a todos los sistemas establecidos, fueron también adoctrinados para oponerse a sus padres desobedeciendo y peor aun, dejando de honrarles.

En Su soberanía Dios conocía esto y todo lo que estamos viviendo en nuestros días, como vemos la familia separarse mas y mas y como recibimos todas esas influencias de países europeos y de norteamérica. No es al azar que Dios iniciara las mandamientos que nos dirigen a relacionarnos con la sociedad con el de honrar a nuestros padres que puede ser un reflejo de nuestra relación con Dios. Honrar a nuestros padres es honrar a nuestro Padre.

¿Qué es honrar?

La elección del término «honrar» conlleva connotaciones mucho más amplias que las de un término como «obedecer». Honrar significa tener en alta estima, mostrar respeto, glorificar y exaltar. Además, tiene matices de cuidado y afecto. En el original es el mismo término usado frecuentemente para describir la respuesta apropiada de dirigirnos a las autoridades y a Dios en adoración.

Aunque rendir honor a una persona que excede a la adoración a Dios está mal, el término utilizado es el mismo. Esto nos ayuda a entender la importancia y la conexión de este mandamiento con las dos tablas de este decálogo. Es importante porque es algo que debe generar un peso en nosotros parecido al que nos genera, el respeto, la reverencia, el temer y glorificar a Dios.

Por ende si somos capaces de cumplir este mandamiento, entonces podremos cumplir aquellos que se dirigen al Señor. Muchos pudiéramos pensar "pan comido" o "eso es fácil", pero la verdad es que es un mandamiento difícil de cumplir, al igual que toda la ley, y es difícil por la naturaleza pecaminosa de nuestros corazones.

Honrar a nuestros padres es orar por ellos, animarlos y ayudarlos en sus esfuerzos por nuestro progreso espiritual. Es aceptar su consejo y disciplina con humildad.

¿Qué sucede si no consideramos a nuestros padres dignos de honor? ¿Qué hacemos si nuestros padres fueron o son personas que nos han dañado?

El mandamiento, en ninguna de las mas de 20 referencias cruzadas que podemos encontrar en la Biblia refiere una clasificación de los padres que debemos o no honrar, por lo bien o lo mal que usted entienda que sus padres sean o hayan sido, fueron parte de la orquestación perfecta de Dios para que usted esté sentado en una de estas sillas el día de hoy, así que ya tiene una razón para honrarlos.

PANTALLA

El Catecismo de Heidelberg (Alemania 1563) sobre el quinto mandamiento ***"que muestre honor, amor y fidelidad a mi padre y a mi madre y a todos los que están puestos en autoridad sobre mí; que me someta con respetuosa obediencia a toda su cuidadosa instrucción y disciplina; y que también soporte con paciencia sus faltas, ya que es la voluntad de Dios gobernarnos por su mano"***.

El Pastor John Piper refiere que ha encontrado al menos 7 razones bíblicas por las que debemos honrar a las personas, incluye a aquellas que entendemos no merecen Honra:

Pantalla

1. Porque fueron creados a la imagen y semejanza de Dios. Santiago 3:9
2. Por la naturaleza de la posición otorgada por Dios. Levítico 19:32 (ante las canas te podrás de pie)
3. El honor de la autoridad que Dios les da. Así como a los reyes, presidentes, Pastores, Dios les da la autoridad a los padres de ser padres.
4. El honor que las personas deben recibir por el valor de su trabajo.
5. Honra con amor a los que nos sirven. Sin distinción de la calidad de su trabajo. 1 Tes.
6. Debemos honrar a los demás por sus debilidades.
7. Un honor que no requiere una posición o cualquier otro atributo. Trata a las personas como Honorables porque les rendimos honor. El honor con el amor sacrificial.

PANTALLA

Filipenses 2:3

***"3 No hagan nada por egoísmo o por vanagloria, sino que con actitud humilde cada uno de ustedes considere al otro como más importante que a sí mismo"***

La otra cara es las personas con autoridad tienen la responsabilidad de ejercerla de maneras que agraden a Dios. No podemos abusar de nuestra autoridad usándola con dureza ni extralimitándonos. Tampoco podemos incumplir con nuestro deber.

Cuando los padres imponen exigencias irrazonables a sus hijos, cuando los corrigen con ira en lugar de con amor, o cuando obstaculizan su crecimiento reprimiendo su libertad, abusan de su autoridad.

Estamos llamados a dar un buen ejemplo, pues aunque los hijos no siempre escuchan a sus padres, **siempre los imitan.**

PANTALLA

### **III. Consumado es**

Gálatas 4:4-7

"Pero cuando vino la plenitud del tiempo, Dios envió a Su Hijo, nacido de mujer, nacido bajo la ley, a fin de que redimiera a los que estaban bajo la ley, para que recibiéramos la adopción de hijos. Y porque ustedes son hijos, Dios ha enviado el Espíritu de Su Hijo a nuestros corazones, clamando: «¡Abba! ¡Padre!». Por tanto, ya no eres siervo, sino hijo; y si hijo, también heredero por medio de Dios."

Como para muestra basta un botón, hemos podido entender que la ley expone nuestro pecado y nuestra incapacidad de cumplirla.

Cuando Jesús murió en la cruz, pagó la pena por nuestra violación del quinto mandamiento tanto

como por cualquier otro pecado. Pero Jesús hizo más que eso: también cumplió el quinto mandamiento por nosotros. No le bastó a Jesús pagar el precio por nuestro pecado; también tuvo que ofrecerle a Dios la obediencia que su ley exige. Y Jesús lo hizo.

Así que, en lugar de fijarse en lo que hemos hecho, todas las veces que deshonramos y desobedecemos a nuestros padres, Dios se fija en lo que hizo Jesús cuando lo obedeció a la perfección. Es casi como si Jesús fuera a esa cocina y se encargara de limpiarla por completo, sin que le ofrecieran un peso, sin que le ofrecieran nada que pudiera pagar y sustituir su muerte en la cruz por nuestros pecados.

Aquel que llevó nuestra incapacidad a la cruz es quien nos ofrece hoy seguirle y por medio de Él nosotros poder cumplir sus leyes en Él y ser llamados hijos de Dios. El Señor está dispuesto a perdonar nuestras transgresiones, a encontrar el eslabón perdido, restablecer la familia, unirnos y anclarnos a nuestros padres por medio de Su sacrificio en la cruz y por medio de Su resurrección.

Que el Señor pueda abrir nuestros oídos en este día tan especial, que podamos volver a Él en obediencia y que podamos restablecer y mejorar nuestra relación con los nuestros y con los que nos rodean, como un cumplimiento de la ley, no la que nos condena sino la que nos hace salvos por medio de la fe en Jesús.

Pero Dios es misericordioso, y por la obra salvadora de su Espíritu adopta a los huérfanos pecadores en la mejor y más importante familia de todas: la familia de Dios.

## **Benedicción**

Números 6: 24-26

**24** *"El Señor te bendiga y te guarde;*

**25** *El Señor haga resplandecer Su rostro sobre tí,*

*Y tenga de ti misericordia;*

**26** *El Señor alce sobre ti Su rostro,*

*Y te dé paz".*